

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

- 1) Perempuan memiliki peran untuk meningkatkan ekonomi keluarga, UMKM jamur tiram merupakan tempat dalam mendapatkan penghasilan. Perempuan memiliki peran yang cukup signifikan dalam meningkatkan ekonomi keluarga artinya mereka (perempuan) mampu membantu suami dalam mendapatkan penghasilan, sehingga dapat meringankan beban suami dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari. Hasil penelitian mengemukakan terdapat lima peran perempuan diantaranya sebagai a). Pendamping suami b). Ibu, pendidik, dan pembina generasi muda c). Pengatur ekonomi rumah tangga d). Pencari nafkah tambahan e). Anggota masyarakat
- 2) Dengan perempuan bekerja membawa dampak positif dan negatif terhadap kehidupan keluarga yang dirasakan oleh anggota keluarga lainnya. Dampak positifnya yaitu dapat menambah penghasilan keluarga, terbangun rasa saling pengertian antar anggota keluarga, dan meningkatnya status keluarga. Sedangkan dampak negatifnya yaitu seperti dampak sosial yang sangat dirasakan oleh anak, perhatian dan kasih sayang dari ibu mereka akan berkurang, serta perhatian dalam hal pendidikan pun juga sangat berkurang karena bapak dan juga ibu bekerja di luar rumah. Mereka melimpahkan pengasuhan anak mereka kepada anggota keluarga lain dan memberikan pelimpahan tanggung jawab pendidikan anak-anak mereka kepada lembaga bimbingan belajar atau les.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, selanjutnya dapat diusulkan saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan peran perempuan dalam meningkatkan ekonomi keluarga. Adapun saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

- 1) Peran perempuan dalam meningkatkan ekonomi keluarga ini sangat menarik untuk di kembangkan sehingga perlu mengadakan parenting dengan didampingi oleh pemilik UMKM jamur tiram yang bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan orang tua dalam melaksanakan pengasuhan dan pendidikan anak di dalam keluarga.
- 2) Adanya UMKM jamur tiram ini memberikan dampak positif terhadap ekonomi keluarga, akan tetapi sebaiknya UMKM memberikan waktu libur dan cuti untuk pegawai yang melahirkan, agar mereka bisa mempunyai waktu yang cukup untuk keluarga, seperti untuk mengasuh anak, mengurus suami, dan mengurus rumah.

